



15 Jahre erfolgreiche Prävention

Herzenslust ist *das* Markenzeichen für HIV- und Gesundheitsprävention bei MSM

Düsseldorf, 05.06.2010 – Viele Hundert Menschen feierten während des CSD Straßenfestes in Düsseldorf den 15. Geburtstag von Herzenslust. Herzenslust ist die erfolgreiche Kampagne der AIDS-Hilfe NRW und das Markenzeichen für HIV- und Gesundheitsprävention für Männer, die Sex mit Männern haben (MSM). Der Kabarettist Georg Roth alias Sister George führte durch ein buntes Programm auf der Show-Bühne auf dem Johannes-Rau-Platz. Rainer Martin Hinkers, Vorstandsmitglied der AIDS-Hilfe NRW, freute sich über den großen Zuspruch, den Herzenslust seit langem erfährt. „Durch das Engagement unzähliger Mitstreiter im ganzen Land können wir heute auf 15 Jahre erfolgreiche Prävention zurück blicken“, sagte Hinkers. „Nur dadurch konnten wir immer Prävention auf Augenhöhe und am Puls der Zeit gestalten.“

Entstanden aus der Notwendigkeit, schwulen Männern durch gezielte Information die verbreitete Verunsicherung zu nehmen und dadurch wieder mehr Lust auf Leben zu machen, wurde Herzenslust zu einer breit getragenen Aktion, die zunächst vorrangig in Kneipen und Bars „Preventainment“ organisierte. Mit den verbesserten Therapien wurde Prävention nicht unbedingt leichter. Aids rückte als Krankheit immer mehr an den Rand des Blickfelds. Reinhard Klenke, der Herzenslust-Landeskoordinator, berichtete, dass die Prävention sich immer neuen Herausforderungen stellen musste. „Das Internet breitete sich aus, immer mehr Schwule trafen sich fortan in den Chatforen, die Kneipen wurden leerer. Auch das medizinische Wissen über HIV und Aids wurde größer, die Kombinationstherapien veränderten das Leben der Menschen mit HIV“, sagte Klenke. Auf all das reagierte Herzenslust.

Ehrenamtliches Engagement war für die Kampagne immer schon wichtig. Seit ihrem Relaunch Ende 2008 erfuhr das Ehrenamt allerdings eine neue Würdigung. „Erst die Ehrenamtlichen mit ihren eigenen Kompetenzen und Lebenssituationen machen Herzenslust zu der modernen Präventionsaktion, die vor 15 Jahren entstanden ist“, erklärte Rainer Martin Hinkers. Stellvertretend für alle wurden acht Ehrenamtliche aus Düsseldorf, Bonn und Unna auf der CSD-Bühne geehrt. Am Sonntag ziehen Herzenslust-Teams aus dem ganzen Land gemeinsam mit der CSD-Parade durch die Landeshauptstadt.

Projektbeispiele von Herzenslust sowie viele weitere Informationen zum Thema finden Sie unter www.herzenslust.de.